

# GRAVES DISTURBIOS EN EL CENTRO DE MADRID

MADRID, (Resumen de Agencias) — El Gobierno Civil de Madrid facilitó a las nueve y veinticinco de la noche de ayer una nota oficial sobre los incidentes producidos por la mañana en Madrid, y durante los cuales resultó muerta la estudiante de Sociología de 20 años María Luz Nájera. La nota dice lo siguiente:

“Desde la mañana de ayer se ha desatado sobre Madrid una violenta ola de desórdenes que comenzaron con una manifestación que había sido denegada por el Gobierno Civil en virtud de las graves alteraciones de orden que se preveían. Tras la denegación del permiso, el Gobierno Civil de Madrid advirtió a la opinión pública de los riesgos que suponía la asistencia a la Plaza de España a la hora prevista por los organizadores.

Como consecuencia de la celebración ilegal de la convocatoria, el centro de la ciudad conoció escenas de durísima y extrema violencia que culminaron con el frío asesinato de un joven a manos de bandas rivales.

La muerte de Arturo Ruiz García desató una espiral de violencia que trajo nuevos y graves disturbios. En la mañana de hoy, otra vez la ciudad ha sufrido los intentos de desórdenes que han turbado varias calles. La enorme violencia de los actos de esta mañana ha dejado profunda huella a su paso: escaparates rotos, coches volcados, un niño herido de una pedrada, manifestantes y agentes del orden heridos, y ha costado una nueva víctima: En la Avda. de José Antonio, poco antes de la una de la tarde, María Luz Nájera Julian, de 20 años, fue alcanzada en la trayectoria de un bote de humo de los usados en los disturbios para dispersar manifestaciones, que le alcanzó en la cabeza y le produjo heridas que le causaron la muerte a las 4,20 de la tarde. María Luz es la segunda víctima de una violencia desatada, que es necesario detener.

En el dolor de esta nueva víctima, el Gobierno Civil de Madrid quiere hacer un llamamiento a la sensatez de los madrileños para la meditación y el diálogo, al mismo tiempo que reitera la firme voluntad de mantener la paz ciudadana que la gran mayoría desea y que grupos minoritarios no pueden, bajo ningún pretexto romper, así como advierte que no se tolerarán manifestaciones a la vista de los graves riesgos que representa su celebración”

## LOS PADRES SE HACEN CARGO DEL CADAVER

María Luz Nájera ingresó en la clínica de la Concepción a las 13 horas y falleció a las 16,20. El parte médico señala “Fractura del cráneo por traumatismo”.

Los padres de la joven fallecida se han hecho cargo del cadáver de su hija, que no podrá ser trasladado del citado establecimiento hasta que lo disponga el juez.

- Resultó muerta una joven estudiante
- Hoy se han suspendido las clases en señal de duelo

totalidad de los de la Universidad Autónoma y los de Telecomunicaciones de la Universidad Politécnica.

En la Facultad de Derecho tuvo lugar una gran concentración de estudiantes alrededor de las once, que la policía disolvió tras entrar en el recinto, donde disparó botes de humo y balas de goma. El secretario de dicha Facultad pidió a los policías que se retirasen, tras lo cual salieron los estudiantes, quienes se concentraron más tarde en Biológicas y posteriormente en Peridotismo.

Los estudiantes procedentes de esta reunión se unieron a los alumnos que venían de Biológicas, donde se celebró otra asamblea. Ya unidos recorrieron la Avenida de la Complutense y se dirigieron a la zona universitaria. Tanto en este lugar como en Arguelles y Princesa se produjeron a lo largo de la mañana diversas manifestaciones y conflictos. La policía que, se mantuvo permanentemente en la Plaza de España, los Bulevares y en Princesa, disolvió a los manifestantes.

Hacia la una de la tarde, la concentración de jóvenes se desplazó a la Gran Vía. Veinte minutos más tarde volvieron hacia Princesa, y a las dos menos veinte las manifestaciones se produjeron en la zona de los Bulevares.

Como consecuencia de estos incidentes y de los “saltos” que los manifestantes efectuaban a la calzada, el tráfico de Madrid en su zona centro se ha visto dificultado y los embotellamientos eran muy numerosos. La policía ha tenido que cortar el tráfico en varias calles, especialmente en la zona de la Plaza de España.

## ENTIERRO DEL ESTUDIANTE ARTURO RUIZ

Por expreso deseo de la familia, se celebró ayer tarde en la intimidad el entierro del estudiante Arturo Ruiz, muerto como consecuencia de los disparos recibidos el domingo tras una manifestación.

Un grupo de veintidós personas

compuesto por familiares, funcionarios judiciales y dos periodistas, asistieron a la sencilla ceremonia en la que ofició el párroco de Fuencarral.

El cuerpo del estudiante muerto fue sacado del depósito de cadáveres del Instituto Anatómico Forense de la calle de Santa Isabel y llegó al cementerio poco después de las dos y media.

La familia había manifestado su deseo de que el sepelio no se utilizara como instrumento de nuevos conflictos.

## SUSPENDIDO EL FUNERAL

MADRID.— El funeral por el alma del joven asesinado durante la manifestación pro amnistía de ayer en Madrid, no se celebró finalmente.

Este funeral había sido anunciado por la Joven Guardia Roja para las ocho y media de la tarde en la parroquia de San Eloy (Peñagrande) a la que pertenecía el joven Arturo Ruiz García.

Una hora antes de la prevista para el funeral hizo acto de presencia la brigada antidisturbios, que se estacionó cerca de estos grupos. Varios miembros de las fuerzas del orden bajaron de los vehículos y establecieron una ostensible vigilancia con subfusiles.

Uno de los mandos, cuando la concentración alcanzaba la cifra de unas quinientas personas, instó a los reunidos a “circular”, ya que el funeral anunciado no iba a celebrarse por expresa voluntad de los familiares del joven asesinado.

Después de parlamentar varios jóvenes con las fuerzas del orden, que accedieron a que hablaran con el párroco.

Pese a la suspensión del acto religioso, el párroco padre Lorenzo Martínez, accedió a rezar un responso ante varios centenares de jóvenes después de conversar en la sacristía con un grupo de ellos.

En su breve plática, el padre Martínez resaltó que la reunión simbolizaba la unión, la amistad y



Bombas de humo hicieron explosión en la zona de Alberto Aguilera y Princesa durante los graves incidentes acaecidos ayer en Madrid. (Europa Press).

la fraternidad que debía imperar en torno a la muerte del joven asesinado.

Finalizado el responso, grupos de asistentes al mismo se dirigieron al barrio del Pilar donde protagonizaron enfrentamientos con las fuerzas del orden, hicieron barricadas con coches en la calle interrumpiendo el tráfico durante unos minutos, y se sucedieron “saltos” y carreras a los gritos de “amnistía”, “libertad”.

## “NO FUERON LOS GUERRILLEROS”

Recogemos a continuación la entrevista realizada por el diario Pueblo al Sr. Sánchez Covisa, líder de los Guerrilleros de Cristo Rey.

PUEBLO. (Por V.R.).— “Niego rotundamente que los “guerrilleros de Cristo Rey” tengan nada que ver con la muerte del muchacho en la manifestación de ayer” manifestó Mariano Sánchez Covisa, líder de los “guerrilleros”, que fue consultado telefónicamente desde la Redacción de PUEBLO.

—Cada vez que ocurre algo desagradable en este país se nos atribuye a nosotros... prosiguió Sánchez Covisa.— También se habló de nosotros en relación con el secuestro de Oriol. Todo es falso. Y es una táctica muy vieja.

—Varios testigos afirman que fueron identificados algunas personas conocidas como “guerrilleros” junto a agentes de la Policía Armada, en lugares estratégicos. ¿Que nos dice usted también de esta presencia?.

—Mire, los asuntos de alteraciones del orden son cosa del Gobierno; no de los “guerrilleros de Cristo Rey”.

—¿Recibieron alguna instrucción los “guerrilleros” en relación con la manifestación de ayer?.

—No. Ninguna. Ni de ir ni de no ir.

—Usted reivindicó, en unas recientes declaraciones, la violencia como un medio de lucha política.

—Sí; pero sólo al servicio de la Patria, y dentro de los márgenes de la legalidad, y en apoyo de esa legalidad.

—¿Cual es su posición frente a la posibilidad de concesión de una amnistía?.

—Pero, ¡hombre!, ¿que amnistía? Ya hubo una amnistía...

—Quedan presos cuya liberación pide la izquierda, señor Covisa.

—Ni me va ni me viene ese problema. Cuando están en la cárcel, algo habrán hecho. ¡Ojala que no tuviera que haber nadie entre rejas, y que todo el mundo fuera bueno! Pero no puedo estar de acuerdo con soltar a gentes que ni siquiera están arrepentidas de lo que hicieron. Eso sería un peligro para la sociedad. Y nosotros sólo pretendemos favorecer a la sociedad.

## NO HABRA CLASES EN SEÑAL DE DUELO POR LA MUERTE DE MARIA LUZ NAJERA

MADRID.— En una nota facilitada a últimas horas de la tarde de ayer, “el Rectorado de la Universidad Complutense de Madrid comunica que, en señal de protesta por los sucesos ayer producidos, y como manifestación de duelo por el fallecimiento de la señorita María Luz Nájera, alumna de la misma, hoy martes día 25 se suspenderán todas las actividades académicas en esta Universidad, en espera de las decisiones que adopte la Junta de Gobierno, que esta convoca para las diez de la mañana.

Por el mismo motivo tampoco habrá clase en la Universidad Autónoma ni en la Politécnica.